

Transferencia

Señor Director:

La pandemia ha puesto énfasis en la necesidad de trabajar de forma interdisciplinaria para que el conocimiento que generamos al interior de las universidades sea transferido a las necesidades de las personas. Un ejemplo reciente es el trabajo que realizamos desde la UC en conjunto con el Instituto Milenio de Inmunología e Inmunoterapia, el laboratorio Sinovac Biotech y los ministerios de Relaciones Exteriores, de Ciencias y de Salud para llevar a la población una vacuna contra el SARS-CoV2. El ensayo clínico fase III para conocer la efectividad de la inmunización ya ha dado resultados preliminares. Por otra parte, hemos dado a conocer una propuesta de realizar un estudio en niños y el interés de Sinovac por establecer un laboratorio en Chile para elaborar vacunas, y desde aquí abastecer a Latinoamérica.

Es necesario trabajar para fortalecer el ecosistema de inno-

vación y transferencia tecnológica y establecer un mayor vínculo con el sector productivo. Por otra parte, es clave —y lo hemos visto en la pandemia— ampliar el trabajo en red con otras universidades nacionales e internacionales. En particular en la UC, fiel a su compromiso público, nos hemos planteado como objetivo potenciar el trabajo interdisciplinario y la sustentabilidad, orientadas a los grandes desafíos en investigación y creación. El liderazgo consolidado en la generación de patentes demuestra este trabajo.

Las universidades pueden entregar soluciones pertinentes y rápidas que respondan a las necesidades de la sociedad. El aporte de la ciencia y de la creación interdisciplinaria, en red y articulada, ha quedado de manifiesto. Hoy, necesitamos actualizar leyes y políticas públicas que promuevan el desarrollo de la innovación y las ciencias. La crisis social y sanitaria ha sacado lo mejor de nosotros, nos ha impulsado a avanzar de manera rápida e interdiscipli-

naria en propuestas innovadoras, y nos ha llevado a consolidar una cultura de transferencia tecnológica en las universidades. Fortalezcamos lo que hemos aprendido durante la pandemia.

Ignacio Sánchez D.

Rector, P. U. Católica de Chile